

Humanismo Mexicano niega que apoye a alguna corcholata

ENRIQUE MÉNDEZ
Y ALMA E. MUÑOZ

Sustentada en la influencia de La Luz del Mundo en 17 estados, Humanismo Mexicano pretende captar simpatizantes del presidente Andrés Manuel López Obrador que no pueden o no quieren afiliarse a Morena, partido donde se observa a la nueva organización como eventual plataforma electoral de Marcelo Ebrard.

El dirigente de la agrupación, Emmanuel Reyes Carmona, lo niega, aunque es delegado electoral del secretario de Relaciones Exteriores en Jalisco. “No se apoya a una de las *corcholatas*”, expresó en entrevista. En la plenaria de Morena, en enero, a pesar de los acuerdos internos, él y otros diputados contrataron a un mariachi para que le cantara al canciller Ebrard.

Apenas el viernes, el Instituto Nacional Electoral (INE) validó el registro de Humanismo Mexicano como asociación política nacional, que dirige Reyes Carmona, diputado por Morena y presidente de la Comisión de Salud, desde donde impulsa la objeción de conciencia para personal médico y de enfermería.

La asociación no tiene como objeto constituirse como partido, pero sí buscará una coalición con Morena para disputar Guanajuato al PAN en 2024 y uno de los intereses del legislador es registrarse como candidato a senador el próximo año.

Según Reyes Carmona, en la 56 Legislatura de la cámara hay al menos 18 diputados que forman parte o simpatizan con Humanismo Mexicano.

Si bien explicó que no podía ofrecer nombres, en los estatutos aparece el diputado de Morena con licencia Favio Castellanos Polanco, como secretario general.

También es integrante el diputado Hamlet García Almaguer, quien aclaró que no es parte de la dirigencia; pero sí su colaborador cercano Ezbai Osmani Pérez Arroyo, quien es secretario de Atención a Grupos en Situación de Vulnerabilidad.

Reyes Carmona llegó a la Cámara de Diputados en la 55 Legislatura (2018-2021) como integrante de la bancada del PRD, de donde salió por las diferencias con el actual gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, quien a su vez

rompió con el perredismo y saltó al PVEM. Mario Delgado, entonces coordinador de la bancada guinda, invitó a Reyes Carmona a sumarse al grupo parlamentario.

Entre otros, simpatiza la diputada Salma Luévano Luna (Morena), presidenta de la Comisión de Diversidad.

El legislador se religió con las siglas de Morena y rechazó que haya sido tesorero de la organización religiosa La Luz del Mundo, que dirige Naasón Joaquín, condenado en Estados Unidos a prisión por 16 años y ocho meses por abuso infantil.

“Nunca he sido ni dirigente ni ministro ni nada, solamente soy un miembro más de banca, como muchos miembros que tiene La Luz del Mundo en los espacios de la función pública. Únicamente soy uno más.”

Afirmó que no es requisito para militar en Humanismo Mexicano formar parte de La Luz del Mundo u otra asociación religiosa, ni apoyar a alguna de las cuatro *corcholatas*. “Sin temor a equivocarme, 95 por ciento de quienes conforman Humanismo Mexicano pertenecen a la Iglesia católica”, dijo.

Reyes Carmona consideró que por el vínculo con La Luz del Mundo, sus dirigentes y militantes han sido “objeto de discriminación por creencias personales. Sólo sé que no hago política desde la religión, sino desde una perspectiva laica, incluyente y democrática”.

“

No hago política desde la religión, sino desde una perspectiva laica e incluyente